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La Guardia Civil
confirma que el  

incendio de Ateca fue
por un fallo eléctrico

CALATAYUD.  El suceso ocurría el pasado 12
de abril y perdían la vida los dos ocupan-
tes de la vivienda siniestrada.
.                            (Pag.10)

El vestido de “Montón”
que causó sensación  
en la boda del Año

CALATAYUD.  Angel Lecumberri, alcalde de
Montón, fue el diseñador y modisto elegio
por Ana Belén Blasco, esposa del Presi-
dente de Aragón, en la boda de Teresa Ur-
quijo y José Luís Martínez-Almeida.

(Pag.14)

En el interior información de: Cala-
tayud, Comarca de Calatayud,
DPZ, Aniñón, Arándiga, Montón,
Olvés, Ateca, Munébrega, El
Frasno, Sediles, Terrer, Torrijo Sa-
biñán y Miedes.

COMARCA CALATAYUD

Una treintena de agricultores
protestan por su situación en
la visita de Azcón

Situados en la entrada del Palacio de la Comarca
Comunidad de Calatayud, fueron recibidos por el
Presidente, que escuchó las demandas de este colectivo
en una reunión que mantuvieron en la institución
comarcal. Después se reunía con el Equipo de Gobierno
de la Comarca y los Portavoces de los grupos políticos
con representación en la institución comarcal.
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CALATAYUD

LA ACTUALIDAD, 

El presidente de Aragón,
Jorge Azcón, anunciaba el
pasado martes en Calata-

yud el  inicio de las obras de me-
jora y ampliación del Servicio de
Urgencias del Hospital Ernest
Lluch. La previsión es que la re-
dacción del proyecto se inicie en
las próximas semanas para que
las obras comiencen a principios
del verano de 2025 y finalicen
unos 12 meses después. "Esta
obra es una necesidad acuciante
para la Sanidad aragonesa y, en
concreto, para la comarca de Ca-
latayud y su entorno", ha apun-
tado.La actuación se realizará en
dos fases, con continuidad entre
una y otra. "En la primera, se
construirá un nuevo edificio de
1.300 metros cuadrados y, en la
segunda, se reformarán los 675
metros cuadrados de las actuales
Urgencias. Cuando finalice la in-
tervención, el hospital de Calata-
yud contará con casi 2.000 metros
cuadrados de Urgencias, lo que
supone triplicar su superficie ac-
tual", ha precisado. el jefe del Eje-
cutivo autonómico.

Jorge Azcón ha visitado este
martes el Hospital Ernest Lluch

de Calatayud. Ha estado acompa-
ñado por el consejero de Sanidad,
José Luis Bancalero Flores, la ge-
rente del Servicio Aragonés de
Salud, Ana Castillo, el alcalde de
Calatayud, José Manuel Aranda,
y la dirección del hospital.

"Actualmente, el Servicio de
Urgencias del Hospital de Calata-
yud realiza en torno a 23.000
atenciones anuales, unas 65 al día,
con un incremento del 25% en el
periodo estival por el aumento de
veraneantes en los pueblos de la
zona y la contratación de tempo-
reros en las distintas campañas de
recogida de fruta", ha recordado
Azcón ante los medios.El presi-
dente ha subrayado que esta in-
versión “era excepcionalmente
necesaria y es una muestra más
de la apuesta de mi Gobierno por
fortalecer el sistema sanitario de
nuestra Comunidad”. Azcón ha
recordado que su Ejecutivo ha in-
crementado, en 2024, más de un
10% el presupuesto de Sanidad
“y estamos mejorando aquellas
infraestructuras que se están que-
dando obsoletas”.

Azcón ha señalado que el hos-
pital de Calatayud lleva casi 40
años en funcionamiento y apenas

ha recibido actualizaciones. “El
propósito es convertir estas Ur-
gencias en una infraestructura sa-
nitaria del siglo XXI”, ha glosado
el jefe del Ejecutivo
aragonés.  Igualmente, ha remar-
cado que esta actuación es una
“demanda histórica” de la pobla-
ción de Calatayud y su comarca,
así como de municipios de las co-
marcas de Aranda, Valdejalón y
Daroca. Además, este hospital da
servicio mediante convenio a ve-
cinos de Castilla La-Mancha (de
Maranchón y Molina de Aragón)
y Castilla y León (de Ágreda, Ól-
vega, Gomara y Arcos de Jalón).
En total, 55.000 personas que ten-
drán acceso a unos servicios de
urgencia de primer nivel.

CAJÓN DEL OLVIDO
Azcón ha subrayado que ésta

es una reclamación “que hemos
rescatado del cajón del olvido
en el que la tenía guardada el
Ejecutivo anterior” y “no va a
ser la única infraestructura que
mejoremos a lo largo de la legis-
latura”. En este punto, ha men-
cionado que, en enero de este
año, se ha puesto la primera pie-
dra en el Centro de Salud del

Perpetuo Socorro de Huesca y
continúan las obras de los nue-
vos hospitales de Alcañiz y Te-
ruel y del Centro de Salud de
Barbastro. “Tenemos muy claras
cuáles son nuestras prioridades
y la salud de los aragoneses, vi-
van donde vivan, es una de las
más importantes”, ha esgrimido
el presidente.Está previsto que
la redacción del proyecto de re-
forma y ampliación de las Ur-
gencias de Calatayud pueda sa-
lir a licitación en las próximas
semanas. El Servicio Aragonés
de Salud posee una consigna-
ción presupuestaria en 2024 de
160.000 euros para este pro-
yecto. El plazo de ejecución de
las obras se estima en 12 meses

y el coste en unos cinco millones
de euros.

El presidente también ha co-
nocido los planes para construir
un helipuerto junto al hospital.
El propósito es que ambos pro-
yectos se desarrollen de forma
paralela. Disponer de este heli-
puerto contribuirá a mejorar la
llegada de los pacientes que re-
quieran del traslado en helicóp-
tero.  También mejorará la vida
de la ciudad, ya que ahora se ha
de usar una instalación munici-
pal o las instalaciones militares
que hay en Calatayud para que
pueda aterrizar el helicóptero y,
después, hay que hacer un tras-
lado en ambulancia hasta el hos-
pital.

Unas obras que están previstas tengan un año de duración. De esta manera lo
anunciaba el presidente del Gobierno de Aragón, Jorge Azcón, en la visita que 

realizaba a la ciudad acompañado por el consejero de Sanidad, 
José Luís Bancalero

La mejora y ampliación de
Urgencias en el Ernest Lluch

comenzará en 2025
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PROYECTOS Y ACTUACIONES
EN CALATAYUD

El presidente de Aragón ini-
ciaba su visita a la ciudad bilbili-
tana en el Ayuntamiento de Cala-
tayud, donde fue recibido por el
alcalde, José Manuel Aranda.
Después, ha firmado en el libro
de honor y ha mantenido un en-
cuentro con el equipo de go-
bierno.En esta reunión el alcalde
de Calatayud, José Manuel
Aranda, en los micrófonos de
COPE Calatayud comentaba al-
gún detalle de la reunión con el
presidente del Gobierno de Ara-
gón. Aranda volvía a recalcar “la
buena sintonía existente con el
Gobierno de Aragón y la sensa-
ción de cercanía que tenemos”.

En este sentido el alcalde co-
mentaba pasos adelante que se
están dando, como la cesión por
parte del Ayuntamiento del anti-
guo colegio Ramón y Cajal, para
la construcción de lo que será la
nueva Escuela Infantil, la compra
de los terrenos para la instalación
del helipuerto o la cesión por
parte del Gobierno de Aragón de
la propiedad del edificio de la
Casa de la Juventud para que el
Ayuntamiento pueda refor-
marla.El alcalde también incidía
con el máximo representante del
Gobierno de Aragón en otros as-
pectos como: la necesidad de am-
pliación del colegio Segeda, la ne-
cesidad de vivienda o la posibili-
dad de contar en la ciudad con un

conservatorio de música.
En COPE CALATAYUD, tam-

bién se le preguntaba al alcalde
de la ciudad por el proyecto de la
Universidad Privada en Calata-
yud. En este sentido el edil bilbili-
tano afirmaba que “el proyecto
no tan solo depende de nosotros
sino que también depende la enti-
dad que lo quiere montar. Espe-
ramos no obstante que a lo largo
de este mes podamos solicitar
una entrevista con la Consejería
de Educación y el Presidente del
Gobierno de Aragón, y a partir de
ahí comenzar a andar”.

COMARCA DE CALATAYUD
Finalmente, Azcón llegaba a la

sede de la Comarca Comunidad
de Calatayud, donde fue recibido
por su presidente, José Ignacio
Marcuello, junto con los portavo-
ces y consejeros comarcales. Fir-
maba en el libro de honor, ha sa-
ludado al personal y ha partici-
pado en una reunión con el
Consejo Comarcal, donde se tra-
taban distintos temas: financia-
ción para asegurar el óptimo fun-
cionamiento de la institución co-
marcal, las dificultades con las
que se encuentran los agricultores

de la zona especialmente relacio-
nadas con Agroseguro y las fran-
quicias que deben de pagar, la
preocupación por la falta de efec-
tivos en los cuarteles de la Guar-
dia Civil, la importancia de man-
tener los Centros de Salud, las po-
cas plazas en residencias de
mayores y la situación en la que
se encuentra el proyecto turístico
“Tranquera Aventura”.  Todos,
temas importantes para el des-
arrollo comarcal.
La jornada finalizó con la firma

en el Libro de Honor de la Institu-
ción.

Protestas en la puerta de la institución comarcal
de una treintena de agricultores y ganaderos

Una treintena de agricultores de la Comarca se
manifiestan a la entrada de la sede comarcal y se
reunían con el presidente del Gobierno de Aragón,
Jorge Azcón. Siguen protestando por la situación
actual del mundo del campo y por las multas y san-
ciones que han ido recibiendo en los últimos días
por anteriores manifestaciones. 
El presidente de la institución autonómica recibía

a una representación de estos agricultores escu-
chando sus demandas y sus inquietudes.A través
de Aragón es ganadería y agricultura (AEGA), los
representantes de los agricultores de nuestra co-
marca le hicieron saber al presidente todos sus pro-
blemas e inquietudes, “somos gente noble y trabaja-
dora, no reblamos en nuestras reivindicaciones por
nuestras familias, por nuestros pueblos y por nues-
tra forma de vida”. En este sentido le manifestaban
que en la comarca de Calatayud se sienten especial-
mente maltratados como la respuesta de los gober-
nantes antes las multas que han recibido por sus
manifestaciones, “nos quieren hacer callar macha-
cándonos a denuncias”.
Además manifestaban los problemas con Agrose-

guro que “ustedes subvencionan con cantidades
importantes de dinero y que luego ellos discrimi-
nan a los agricultores y ganaderos con condiciones
que hacen que nadie pueda contratar las pólizas, o
incluso ellos no nos dan la opción de contratarlas”.

En este sentido los agricultores le comentaban al
presidente del Gobierno de Aragón que tan solo es-
tán aseguradas un 5% de la cosecha porque las póli-
zas de Agroseguro son inviables por su elevado
coste y escasas coberturas.También protestaban por
la escasa seguridad del mundo rural, los problemas
del secano, los problemas que tienen para la contra-
tación de personal en las campañas, la necesidad de
hacer un plan realista para la incorporación de jóve-
nes al sector y los problemas con la línea de créditos
del SAECA, “están siendo denegados a la gente que
más lo necesita”.
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Desprendimiento de parte de
un alero de un edificio 
situado en la Plaza de
España
LA ACTUALIDAD.   El pasado 5 de abril se
desprendía parte de un alero situado en la
Plaza de España, en la esquina que conecta la
Rúa de Dato con la Plaza de España, calle
Vicente de la Fuente.
Fuentes del Ayuntamiento de Calatayud
comunicaban que “en principio es el
desprendimiento de parte del alero de ese
edificio”. Hasta el lugar acudieron Bomberos,
Policía Nacional y Policía Local, y en estos
momentos se encuentran revisando el edificio,
viendo los desperfectos y comprobando la
seguridad del mismo”.
No residen vecinos en ese edificio aunque en
las viviendas colindantes si.

El Ayuntamiento pone en
marcha un nuevo programa
para emprendedores
LA ACTUALIDAD.   El Departamento de
Promoción Económica y Desarrollo Local del
Ayuntamiento de Calatayud lanza un nuevo
Programa para Emprendedores. Está abierto a
todas aquellas personas que quieran conocer,
desarrollar o mejorar diferentes habilidades
técnicas y personales para poner en marcha
su negocio o impulsarlo.
Quienes quieran forman parte del mismo
podrán inscribirse en
https://calatayudemprende.es/programa-
emprendedores/
Durante las diferentes sesiones de este plan
habrá sesiones teóricas y prácticas en las que
se abordarán los aspectos críticos de la
creación y de la puesta en marcha de un
nuevo negocio, trabajando paralelamente las
habilidades técnicas y personales que pueden
contribuir al éxito del proyecto empresarial.
Entre otros contenidos se trabajan aspectos
del proyecto empresarial relacionados con
marketing y marketing digital, desarrollo del
plan de negocio, desarrollo de la parte
económico financiera, ayudas y subvenciones.
Además, en esta edición se introduce una
novedad, la inteligencia artificial aplicada a los
negocios.
El objetivo de estas sesiones es desarrollar las
habilidades emprendedoras y aumentar el
conocimiento técnico relacionado con la
gestión de negocios para, de este modo,
aumentar la probabilidad de éxito de los
nuevos proyectos empresariales.

CALATAYUD

LA ACTUALIDAD, 

El último pleno celebrado por el
Ayuntamiento de Calatayud apro-
baba este mes por unanimidad, y

con una enmienda del PP, la moción pre-
sentada por el grupo municipal socialista
en la que se proponía “iniciar los trámites
oportunos con la Asociación Zaragozana
de Amigos del Ferrocarril y Tranvías
(AZAFT) para solicitar la denominación
del Tren Azul como Tren de la Dolores”.
A juicio del grupo socialista, este tren se-
ría “un reclamo para la divulgación y co-
nocimiento de la figura de “La Dolores”
tan conocida e importante para el desarro-
llo económico – turístico de Calatayud”,
algo que compartieron también el resto de
los grupos.
La creación del “Tren de la Dolores”

podría atraer  turistas a Calatayud en

principio desde Zaragoza, pero con inten-
ción de poder ampliar la procedencia del
tren a Madrid en próximas ediciones. Hoy
en día son varios los recorridos en tren
que se realizan turísticamente para disfru-
tar del paisaje, las localidades de destino y
el placer de viajar en un tren antiguo de
manera romántica.
Para la puesta en marcha de este tren se

contará con la colaboración de la Asocia-
ción Zaragozana de Amigos del Ferroca-
rril y Tranvías (AZAFT) que ya realiza
viajes en Aragón con el “Tren Azul”. Sería
este tren, con la denominación de “Tren
de la Dolores “, el que utilizaría para reali-
zar los viajes.
La moción se aprobó con una enmienda

del PP, ya que el texto de la moción del
PSOE hablaba de que el tren comenzase a
circular este verano. Sin embargo para el

alcalde bilbilitano, José Manuel Aranda,
“es precipitado poner este tren en marcha
en sólo un mes (para el día 1 de junio, día
de San Íñigo), y señaló que veía más facti-
ble que este servicio echase a andar para
el primer semestre del año que viene”, in-
dicó Aranda, ya que la programación hay
que prepararla con antelación y hay que
contar con el permiso de Adif. Además
habló de que así se podría incluir una par-
tida en el área de Turismo para tal efecto
en el presupuesto de 2025.
El PSOE aceptó la enmienda, y la mo-

ción salió adelante por unanimidad.
Según recogía el texto de la moción pre-

sentada por el PSOE, se “estudiará la posi-
bilidad de que el Tren de la Dolores rea-
lice anualmente trayectos desde Zaragoza
y Madrid hasta Calatayud para consolidar
un servicio turístico de primer orden”.

Aprobada por unanimidad la moción presentada por el Partido Socialista con una enmienda del PP

El Ayuntamiento iniciará los trámites
para la creación del “Tren de la Dolores”

Dos 
subinspectores de
la Policía
Nacional: Pedro
Núñez y Francisco
Antonio Gómez,
recibirán la
Medalla al Mérito
Profesional

LA ACTUALIDAD, El último pleno celebrado en
abril por el Ayuntamiento de Calatayud
aprobó la concesión de la Medalla al Mérito
Profesional, en su modalidad de Plata, a dos
subinspectores del Cuerpo Nacional de Policía
de la ciudad. Se trata de los subinspectores D.
Pedro Núñez Fortea, y D. Francisco Antonio
Gómez Gómez.
El Consistorio aprobaba esta concesión por

“su profesionalidad y colaboración constante
con el Ayuntamiento y, en especial, con el
cuerpo de Policía Local, lo que ha contribuido
a mejorar la seguridad ciudadana en la ciudad.
El concejal de Policía, José Camarzana, destacó
en el Pleno la “trayectoria profesional intacha-
ble” de ambos, y enumeró todos sus méritos.
De este reconocimiento se les hará entrega el

día 1 de junio, día del Patrón de la ciudad, San
Íñigo.
Además, el mismo Pleno aprobaba también

por unanimidad la felicitación pública a dos
Oficiales y dos policías del cuerpo de Policía
Local de Calatayud por su profesionalidad y el
buen hacer de su trabajo (incluso poniendo en
peligro su vida) durante dos intervenciones
concretas. En primer lugar, al oficial D. Víctor
Casado Pomareta y el policía D. José Ignacio
Júlvez Lahoz, con motivo de la protección a
una víctima de violencia de género el día 24 de
agosto de 2023, y la detención posterior del
agresor con riesgo para la integridad física de
los agentes.
También se aprobaba la felicitación pública

al oficial D. Javier Ceamanos Caro y el policía
D. David Martínez Arrúe, por su intervención
el pasado 5 de abril de 2024 en un grave in-
cendio ocurrido durante la madrugada en
una vivienda y en el que fue necesario eva-
cuar a todos los habitantes (un total de 11 per-
sonas).
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UNED CALATAYUD

LA ACTUALIDAD, 

La sede bilbilitana de la
UNED acogerá, los próxi-
mos 16 y 17 de mayo, el

Consejo del Campus Nordeste
de la UNED. El Campus Nor-
deste, que aglutina más de 35.000
estudiantes, lo forman las 15 se-
des territoriales de la UNED de
Cantabria, Bergara, Bizkaia, Vi-
toria-Gasteiz, Pamplona, Tudela,
La Rioja, Barbastro, Teruel, Bar-
celona, Cervera, Girona, La Seu
D’Urgell, Tortosa y Calatayud.
El Rector, Ricardo Mairal, y

varios vicerrectores de la UNED,
los directivos de dichos centros
asociados, así como representa-
ción de los diversos estamentos
de la universidad (profesorado-
tutor, estudiantes y PAS) -en
torno a 35 personas-, se reunirán
en Calatayud para analizar y es-
tablecer las líneas estratégicas
del Campus en el curso
2024/2025.
El intenso programa de tra-

bajo, que se seguirá durante dos

días, se complementará con una
recepción institucional en el Sa-
lón de Plenos del Ayuntamiento
de Calatayud. También, se visita-
rán varios de los múltiples mo-
numentos del rico patrimonio
bilbilitano.

ACTO DE CLAUSURA DE 
UNED SENIOR 

El primer curso académico de
UNED Sénior será clausurado el
próximo viernes 31 de mayo, a las
17 h, en la sede de Calatayud.
Alumnado de la sede bilbilitana y
de Ariza y Daroca están convoca-
dos al acto de entrega de diplo-
mas, que será presidido por el vi-
cerrector de Formación Perma-
nente de la UNED, el catedrático
Miguel Ángel Santed, quien ade-
más impartirá la conferencia de
clausura.
Durante este primer curso, casi

100 personas han participado en
el programa académico, que ha
ofrecido 6 asignaturas en 3 sedes.
La metodología de UNED Sénior,
compuesta por clases interactivas,
se ha ampliado con varias confe-
rencias, como la que versó sobre
el histórico Orient Express, y va-
rias excursiones y actividades cul-
turales, como la visita al Centro
de Regulación y Control de la lí-
nea del AVE Madrid- Barcelona,

el taller de Sumi-E o la exposición
de arte japonés realizada en cola-
boración con la asociación Ara-
gón-Japón.

VARIAS ACTIVIDADES 
CULTURALES EN EL CIERRE

DEL CURSO LECTIVO 
8/mayo, 18:30 h. Conferencia:

“Matemáticas para compartir se-
cretos”. Una introducción amena
a la criptografía utilizamos cada
día en el entorno digital.
9/mayo, 17:30 h. Conferencia:

“Derecho Penal y Terrorismo Is-
lamista”. La catedrática de la
UNED Alicia Gil ofrecerá esta

conferencia sobre los instrumen-
tos del Derecho Penal ante la
amenaza terrorista.
28/mayo, 18 h. Tertulia sobre

“Teatro y Literatura”. Última se-
sión del Club de Lectura Marcial,
con Luis Rabanaque y Marisol
Aznar (Aragón TV).
30/mayo, 17 h. Mesa redonda e

inauguración de la exposición
“Homenaje del cómic a Goya”.
Juan Royo (comisario de la expo-
sición), Bernal (dibujante), Lucre-
cia Jurado (AMIBIL) y Jorge Asín
(Oregón TV) conversarán sobre la
muestra que homenajea a Goya
desde el noveno arte.

La UNED en Calatayud reunirá durante los días 16 y17 de mayo a representantes
de 15 sedes territoriales que aglutinan más de 35.000 estudiantes

Sede del Consejo del Campus
Nordeste de la UNED

Imagen del último Consejo del Campus Nordeste celebrado en Tudela,
17/marzo/2023

CONSEJO NORDESTE

15 SEDES

territoriales forman este consejo del
campus de la UNED: Cantabria,
Bergara, Bizkaia, Vitoria-Gasteiz,
Pamplona, Tudela, La Rioja,
Barbastro, Teruel, Barcelona,
Cervera, Girona, La Seu D’Urgell,
Tortosa y Calatayud.

La suma total de estas sedes agluti-
nan a más de 35.000 estudiantes.

La reunión del Consejo en la ciudad
bilbilitana servirá para analizar y
establecer las líneas estratégicas del
Campus de cara al próximo curso
2024-2025.

CALATAYUD EN IMÁGENES

A lo largo del mes pasado han
sido múltiples y distintas las activi-
dades de todo tipo que se han des-
arrollado en la ciudad.
Las múltiples asociaciones con

las que contamos en la ciudad uni-
das a distintos colectivos y a la co-
laboración del Ayuntamiento posi-
bilitan la dinamización social y cul-
tural de la ciudad.
En este espacio publicamos algu-

nas fotografías en relación a varias
actividades que a lo largo de los úl-
timos 30 días se han desarrollado
en Calatayud.

Días intensos en
la actividad 
cultural y social
de la ciudad

Feria del Automóvil

Día Internacional del Pueblo Gitano Grupo de teatro CREARTE Encuentro de bolilleras
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CALATAYUD

LA ACTUALIDAD, 

Según ha explicado el concejal
de Urbanismo y Patrimonio
del Consistorio bilbilitano,

José Manuel Gimeno, la primera
de las actuaciones solicitada por
el Ayuntamiento con cargo a este
plan  (en este caso con cargo al
plan de bienes inmuebles) se cen-
traría en la ermita de Consola-
ción. Se ha solicitado la consolida-
ción estructural en la ermita de
Nuestra Señora de Consolación.
“La ermita, donde se custodia y

se venera la virgen patrona que
da nombre al barrio, presenta
unas necesidades urgentes de
consolidación que se ponen en
primer término, considerando la
necesidad de actuar en las estruc-
turas más precarias, y garanti-
zando su seguridad”, explicá el

concejal.
“Una vez analizada la seguri-

dad del edificio, se aconseja ac-
tuar con prioridad en el cuerpo
del presbiterio, en el muro que se
encuentra tras el altar y que pre-
senta una evolución más peli-
grosa por sus deformaciones y
por sus lesiones”, explicó Gi-
meno.
La 1ª Fase de esta actuación ten-

dría un coste aproximado de
90.000 euros, que es lo que ha so-
licitado el Consistorio con cargo
al Plan de Bienes Inmuebles.
Y con cargo al Plan de Bienes

Muebles, si le es concedido, el
Ayuntamiento llevaría a cabo la
restauración del retablo de la igle-
sia de San Juan el Real. Un retablo
de estilo barroco, de 1763, de gran
porte, cuya autoría se atribuye a

Félix Malo. “Tiene ya un color
muy oscurecido y deteriorado”, y
“presenta faltas volumétricas y
pérdidas de pequeños fragmen-
tos, oxidación en los elementos de
forja, acumulación de humedad,
etc”. “Lo que se plantea en el pro-
yecto presentado por el Ayunta-
miento es comenzar la restaura-
ción integral en una primera fase,
e intervenir por completo el ático
del retablo y las dos esculturas de
las calles laterales del cuerpo”, ex-
plicó Gimeno.
La actuación de esta primera

fase tiene un coste aproximado de
40.000 euros de un total de en
torno a 95.000 euros que costaría
la intervneción total en el retablo.
Este templo fue declarado BIC

en el año 2021 a solicitud del
Ayuntamiento de Calatayud.

Las dos solicitudes presentadas
por el Consistorio han sido acor-
dadas con los párrocos y con el
Obispo de Tarazona con el que se
visitaron ambos inmuebles hace
pocos días.
El plan de restauración de

bienes histórico-artísticos de ti-
tularidad eclesiástica 2024-2025
destinará 2,5 millones de euros a
la rehabilitación de bienes in-
muebles (iglesias, ermitas y
otras edificaciones) y 666.000
euros más a la recuperación de

bienes muebles (retablos, escul-
turas, cuadros, pinturas mura-
les, pergaminos, planos, plate-
ría, textiles…). En ambos casos
la DPZ se hará cargo del 60%
del presupuesto de cada actua-
ción, las diócesis pagarán otro
20% y los ayuntamientos, el 20%
restante.
Para saber si la institución pro-

vincial aprueba los dos proyectos
presentados por el Ayuntamiento
habrá que esperar todavía en
torno a dos meses.

El Plan pertenece a la Diputación Provincial y las actuaciones presentadas están
valoradas en 130.000 euros

El Ayuntamiento presentará dos
actuaciones con cargo al Plan de
Bienes Eclesiásticos
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FERIAS

LA ACTUALIDAD, 

La octava edición de la Feria de Expo
Calzado de Brea de Aragón, que se
celebrará el 11 y 12 de Mayo, ya tiene

su cartel 2024, que reunirá Calzado y Co-
mercio.
Estas ediciones nacieron con el objetivo

de hacer mucho más visible el trabajo que
se desarrolla alrededor de este sector, ya
que se trata del principal motor económico
de la localidad y de la comarca del Aranda,
pese a la actual crisis que atraviesa.
Los visitantes que se acerquen podrán

adquirir desde novedades de temporada a
restos de 'stocks' y muestrarios a unos pre-
cios muy competitivos. La entrada al re-
cinto ferial será gratuita.
El pabellón polideportivo de Brea de

Aragón va a ser la sede de la feria, que para
esta cita cuenta con una superficie exposi-
tiva de más de 1.200 metros cuadrados. Los
visitantes que acudan van a tener la opor-
tunidad de adquirir calzado de gran cali-

dad a unos precios muy competitivos,
tanto de caballero como de señora o niño,
así como distintos tipos de complementos.
Junto a la actividad ferial de estos dos

días, el alcalde pretende que Brea se conso-
lide los fines de semana como un referente
del sector en Aragón. "La mayoría de los
fabricantes tienen almacenes y además del
sábado también abren los domingos", ha
explicado el alcalde. Frente a competidores
como los chinos, "que solo ofrecen precio",

García ha destacado que la apuesta del mu-
nicipio y de la comarca es "por un producto
de primerísima calidad y a unos precios
muy ajustados". "Nos falta una firma reco-

nocida que dé nombre y prestigio al cal-
zado de Brea.

Hay que mantener las fábricas que hay
y  convencerse de la importancia que tiene
apoyar este motor económico y que se co-
nozca mucho más, y no solo en la comarca.
En la actualidad el 70% de la población de
Brea de Aragón se dedica a esta industria
"que tiene una tradición de mil años". Pre-
cisamente, en el Museo del Calzado de la
localidad se puede conocer esta historia, ya
que estará abierto durante todo el fin de se-
mana, de esta Feria. Recordar la implanta-
ción de una Empresa de Bolsos, un comple-
mento para el zapato con unas perspecti-
vas de futuro, que ya a creado 25 puestos
de trabajo.
Además, durante los dos días habrá acti-

vidades permanentes como degustaciones
gratuitas de alimentos, así como demostra-
ciones en directo de productos y servicios,
paseos en calesa de caballos y un castillo
hinchable para los niños. También se van a
organizar sorteos en los que podrán parti-
cipar todos los visitantes.
El recinto ferial permanecerá abierto el

sábado y el domingo.

En el polideportivo de la localidad una oportunidad para adquirir novedades y restos de “stocks”

Expo Calzado en Brea 
de Aragón para los días 11 y 12 de mayo

La jugadora de Calatayud, Paula Carrascón, una de las 
protagonistas de la presentación de la final de la Copa 
de la Reina
LA ACTUALIDAD.   En el Ayuntamiento de Zaragoza se presentaba el partido de la final de la
Copa de la Reina de futbol femenino que tendrán lugar en el estadio de La Romareda en 22
días, el próximo 18 de mayo a partir de las siete de la tarde, FC Barcelona y Real Sociedad se
jugarán el título sobre el césped de un escenario legendario como el estadio aragonés, con la
presencia de la alcaldesa de la ciudad, Natalia Chueca, que abrió el acto, la directora general del
Deporte del Gobierno de Aragón, Cristina García, concejal de Deportes de Zaragoza, Félix
Brocate, director de Fútbol Femenino y representante de la RFEF, Markel Zubizarreta, y del
secretario y vicesecretario de la Real Federación Aragonesa de Fútbol, Ricardo Gracia y Juan
Quintana, respectivamente
Portada por dos jóvenes jugadoras  de la Selección Aragonesa Sub 15 aragonesas nacidas en
2010, Daniela Gracia y Paula Carrascón, el trofeo del Campeonato de España-Copa de SM la
Reina ha hecho acto de presencia este viernes en el Salón de Recepciones del Ayuntamiento de
Zaragoza, escenario de presentación de la gran final.
La bilbilitana formada en las categorías base de Calatayud EFB milita en un club de Zaragoza y
es habitual en las convocatorias de la selección de Aragón.
La del 18 de mayo será además una final que abogue por la sostenibilidad y la inclusión con
diferentes iniciativas en este sentido como la narración en directo del partido para ciegos o la
participación en el proyecto de reforestación El bosque de los zaragozanos, entre otras acciones.
Las entradas para la final, que será retransmitida en directo y en abierto a través de la RTVE.

DEPORTES



ABRIL  DE 2024 LA ACTUALIDAD de la Comunidad [9]
OLVÉS

LA ACTUALIDAD, 
El pasado lunes 29 de abril

tuvo lugar una reunión en el
Instituto Aragonés del Agua
para abordar el tema de reno-
vación y automatización de
la red de agua de boca del
pozo de captación al depósito
de agua de Olvés.
El Concejal del PAR del

Ayuntamiento de Olvés Maxi
Cetina Pérez, fue acompa-
ñado por el Vicepresidente
de la Comarca el Aragone-
sista José Felix Lajusticia, que
fueron recibidos por el Direc-
tor del Instituto Aragonés del
Agua Luis Estaún Garcia
En la reunión el Concejal

de Olvés expuso el problema

que hay con la red de agua
que va de la captación al de-
pósito con una tubería de fi-
brocemento muy antigua y
con constantes averías, y el
Director del Instituto Arago-
nés del Agua tomó nota del
problema informando de los
pasos a seguir para la ejecu-
ción de la obra.

Se sustituirá la antigua tubería que concecta el pozo de captación
con el depósito del agua

El Ayuntamiento presentará
un proyecto para renovar
su red de agua de boca

ARÁNDIGA

LA ACTUALIDAD, 
Con motivo de la reinauguración de

la biblioteca municipal de Arándiga se
tomaba la iniciativa desde la localidad
de crear las jornadas literarias “Letras
bajo el Castillo”.
La escritora Ana Alcolea acudió a

Arándiga para amadrinar la inaugu-
ración de la nueva biblioteca. Junto a
ella estuvieron diversas personalida-
des del mundo de la política y la cul-
tura como el diputado delegado de
Archivos y Bibliotecas de la DPZ José
Manuel Latorre, el alcalde de Morata
Luis Velilla, o la periodista Cristina
Grande. Irene Marco, concejala de cul-
tura del ayuntamiento indicaba que
“las jornadas literarias han sido un
éxito de participación, lo que demues-
tra que la vida cultura en los pueblos
es posible”.
Las Jornadas se han desarrollado

durante cuatro días, desde el jueves 25
hasta el domingo 28 y han contado

con todo tipo de actividades cultura-
les: música, poesía, talleres, cine, pre-
sentaciones de libros... Desde la charla
coloquio que dió la propia Ana Alco-
lea, pasando por la presentación de
dos novelas: “El señor de los cormora-
nes” de Begoña Garrido y “Memorias
de un dios menor” de Anne Crosv. De
entre todas las actividades caben des-
tacar, el concierto lírico que dió la so-
prano Pilar Marqués y la pianista Va-
leria Vagánova en la Ermita de la Pu-
rísima, y el taller de escritura del
domingo “La invención del re-
cuerdo”, impartido por el escritor
Grassa Toro.

Las Jornadas Literarias “Letras bajo el castillo” 
desarrolladas en la localidad del 25 al 28 de abril, contaron
con todo tipo de actividades

Ana Alcolea amadrina
la nueva biblioteca
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ATECA

LA ACTUALIDAD, 

La investigación reali-
zada por la Guardia Ci-
vil en relación al incen-

dio que ocurría en una vi-
vienda de Ateca el pasado 12
de abril, confirma que las
causas que motivaron el
mismo fueron debidas a un
tema eléctrico, descartándose
cualquier otra hipótesis.
Un incendio de una vi-

vienda en el que perdieron la
vida las dos personas que se
encontraban en el interior de
la misma: un padre de 50
años y su hijo de 14 años de

edad.
El aviso del incendio se re-

cibía a las 7.27 de esa misma
mañana y hasta allí se despla-
zaban bomberos de la Dipu-
tación de Zaragoza de los
parques de Calatayud y de
La Almunia.
A su llegada la Guardia Ci-

vil y la Policía Local ya ha-

bían sacado el cuerpo de una
de las víctimas. La otra tam-
bién fue hallada ya fallecida.
El fuego originó en la entrada
de la vivienda, según se con-
firma tras la investigación,
“por un tema eléctrico”, un
unifamiliar situada en el pa-
seo del Prado, a las afueras
de la localidad. Las llamas
destruyeron la planta baja .
El Ayuntamiento de la lo-

calidad decretó tres días de
luto oficial y cientos de veci-
nos se concentraban esa
misma tarde en la plaza del
Ayuntamiento.

El suceso ocurría el pasado 12 de abril a primeras horas de la mañana

La Guardia Civil confirma 
que el incendio en el que 
fallecieron dos personas fue
causado por un fallo eléctrico

AYUNTAMIENTO

El consistorio decretó tres días
de luto oficial, y fueron cientos,
los vecinos que se concentraron
en la plaza del Ayuntamiento.

MUNÉBREGA

LA ACTUALIDAD, 
El pasado 20 de abril se celebró en Munébrega la Jornada JUNTXS POR EL

ASOCIACIONISMO RURAL, organizada por la Asociación La Zarandilla en co-
laboración con el Ayuntamiento de la localidad y otras entidades.
Los actos comenzaron con diversas ponencias impartidas por Rafael Sánchez,

antropólogo social; Isabel Renieblas y Sergio Enguita, por parte de la Asociación
Sociocultural Alto Jalón; Víctor Calvín, representando a la Asociación Cultural
Grío y Cosoval; Antonio Royo, de la plataforma 87 razones y más; y Juanjo Gra-
naderos, de la Asociación La Frontera Olvidada.
Posteriormente tuvo lugar una visita a la localidad y Museo Parroquial para

finalizar con una comida popular y la actuación de la Ronda de Boltaña.
En la celebración de esta jornada participaron cerca de 150 personas, y el ba-

lance que se hace por parte de la Asociación la Zarandilla es muy positivo, al
considerar lo importante que es dar a conocer el trabajo que se realiza por parte
de las distintas Asociaciones y aunar los esfuerzos de todas ellas para conseguir
los objetivos que se pretenden. Sin duda un trabajo que ven recompensado con
la cada vez mayor participación ciudadana en este tipo de iniciativas.

Balance positivo de la jornada
Juntx por el Asociacionismo Rural
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COMARCA CALATAYUD

LA ACTUALIDAD, 
El pasado 16 de abril de 2024, las

alumnas del Programa Experiencial de
Empleo y Formación “Atención Socio-
sanitaria Comunidad de Calatayud II”
que se viene desarrollando en la Co-
marca Comunidad de Calatayud
desde el pasado mes de enero, comen-
zaron su primer periodo de prestación
de servicio en centros de trabajo.
Desde mediados del mes de abril

hasta finales de junio, las integrantes
del proyecto realizaran prácticas en di-
ferentes municipios de nuestro territo-
rio dentro del Servicio de Ayuda a Do-
micilio de la Comarca de la Comuni-
dad de Calatayud.
Durante tres meses, acompañaran a

las Auxiliares de Ayuda a Domicilio
durante la atención a usuarios en las localidades de Aniñón, Paracuellos de Jiloca, Maluenda, Morata de
Jiloca, Montón, Fuentes de Jiloca, Terrer, Ateca, Carenas, Cervera de la Cañada, Torralba de Ribota, El
Frasno, Sabiñán y Morés, donde aprenderán el día a día del servicio comarcal y pondrán en práctica habi-
lidades y competencias adquiridas previamente en el aula.
Comienza una nueva etapa de aprendizaje dentro del programa experiencial, donde además de for-

marse en la realidad durante la prestación de servicio continuarán con la formación teórico-práctica de los
certificados de profesionalidad.

Unas prácticas que se mantendrán hasta finales del mes de junio

Inicio de las prácticas del programa
de “Atención Sociosanitaria”

Presentada la Escuela de Salud
del departamento de Sanidad

LA ACTUALIDAD, 
Estíbaliz Tolosa,

directora general
de Cuidados y Hu-
manización, perte-
neciente al Depar-
tamento de Sani-
dad del Gobierno
de Aragón se reu-
nía este mes en la
sede de la Co-
marca de Calatayud, con la institución comarcal y con distintas entida-
des y asociaciones de la zona relacionadas con la salud.
La intención del departamento era la de informar sobre una herra-

mienta que existe desde 2017, “Escuela de Salud”. El objetivo de esta
Escuela de Salud es  proporcionar información a los pacientes y habili-
dades de trabajo tanto para enfermos, como cuidadores y usuarios.
En la organización de la misma se cuenta con un Comité en el que se

quiere incorporar a las asociaciones, para que éstas aporten sus necesi-
dades. Se pretende formar una red de la Escuela de Salud con la incor-
poración de las mismas. Según la directora, “en estos momentos están
incluidas 19  y el objetivo es aumentar el número y crear un espacio de
diálogo entre profesionales y pacientes”.
Entre los objetivos de esta “Escuela de Salud”, está prevista la crea-

ción de una pestaña en Salud Informa, en la que se incluya informa-
ción para las distintas patologías y que los usuarios puedan acceder a
una mejor información sobre la enfermedad en cuestión.

La presentaba en la Comarca, la Directora General
de Cuidados y Humanización
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EL FRASNO

LA ACTUALIDAD, Mikel López

El Frasno ha sido siempre un pueblo
de parada y fonda en el camino de
Zaragoza a Madrid. Eran numerosas

las posadas para los viajeros. Aún se con-
serva a la entrada del pueblo viniendo de
Calatayud una de ellas, que ahora es vi-
vienda particular, reedificada en el año
1840, que conserva intacta una gran parte
de su estructura.
Un municipio con una rica cultura de la

cereza, la cual es propia del Frasno
Con sus zonas habitadas más caracterís-

ticas dentro del municipio como: Pietas
(Una colonia veraniega de chales, santuario
de la virgen de Pietas, una iglesia neoclá-
sica reconstruida por la Reina Isabel II, tras
la caída de n rayo), Aluenda, Inogés.

ORIGEN Y MONUMENTOS HISTÓRICOS 
El Frasno se ubica en pleno corazón de la

sierra de Vicor. En los cuatro municipios se
puede disfrutar de paisajes espectaculares.
Y es que la Sierra de Vicor acoge en sus fal-
das una importante masa forestal com-
puesta de pinares, carrascas y otras espe-
cies.
La localidad probablemente tiene su ori-

gen en época árabe, en torno a su castillo
“La Atalaya”, una torre árabe de vigilancia
comunicada con la cercana de las Encanta-
das, ya en Sabiñán.
A demás la torre de El Frasno se incluyó

en la lista de castillos como bien de patri-
monio Aragonés de interés cultural
Hay una leyenda que afirma que el rey

D. Fernando de Aragón fue engendrado en
El Frasno, algo que al parecer contaba a su
entorno más cercano, según recoge José
María de la Fuente: “A tres o cuatro leguas
de Calatayud, aguas abajo del Jalón, en un
lugar llamado El Frasno, en una casa pro-
piedad de un labriego llamado Juan de la

Piedad, es donde mis padres me engendra-
ron”.
Como singularidad de su casco urbano,

además de tener la torre de la antigua igle-
sia separada del templo actual, es la fuente
que existe en la plaza, que combina un es-
pacio rupestre, excavado en la roca, con la
construcción de sillería típicamente rena-
centista y muy común en otras localidades
de la comarca. Destaca asimismo el edificio
consistorial, situado en la misma plaza, que
luce una lonja en sus pies

• Aluenda: Aluenda que tiene una
iglesia construida a finales del siglo XIII,
aunque sufrió reformas en el XVI y el XVII
época en las que se añadieron torre rehicie-
ron las cubiertas. La torre, de planta cua-
drada, tiene dos cuerpos el superior de la-
drillo presenta bandas de decoración típica
de ladrillo a resalte. Una fuente renacen-
tista en la plaza, junto a la iglesia conforma
un rincón de lo más pintoresco y siguiendo
la calle mayor tenemos un establecimiento
de turismo rural de lo más singular, La
Casa Toya.

• Pietas: Allí tienes uno de los santua-
rios más singulares de la Comarca. A parte
de los enterramientos del siglo XIX con
unas lápidas de la cerámica que son de lo
más singular encontraras en la cabecera del
templo uno de los baldaquinos más bonito
de todos los que he visto y debajo de él la
talla de la Virgen, una verdadera preciosi-
dad.

• Inogés: Es una de las más pintorescas
de la Comarca. El casco urbano se arremo-
lina alrededor de la iglesia parroquial de
San Miguel. Este templo es un edificio gó-
tico tardío, del S. XVI, aunque el exterior
muy modificado en el XX.  En su interior se
conservan piezas artísticas de sumo interés
entre ellas la bella imagen conocida como
la Virgen de Jerusalén. Creo que de Inogés

tendré que hacer una entrada indepen-
diente pues es un pueblo que seguro que
tiene una historia bien interesante.

CULTURA Y TRADICIONES 
Los frasneros a lo largo del año celebran

tres fiestas importantes, como son: La Vir-
gen de Pietas (3ª semana de agosto). La Vir-
gen del Rosario (1ª semana de octubre). Ro-
mería (1ª semana de mayo) Además, Como
recomendación de los autóctonos de la
zona, el mejor mes para visitar el pueblo es
en junio para asi poder degustar su famosa
cereza, además de ser el mes donde el pue-
blo que encuentra en su auge de belleza.

ECONOMÍA DEL MUNICIPIO 
En cuanto a su economía el Frasno des-

taca sobre todo por ser un municipio agrí-
cola basada en la producción de cereza,

pero en los últimos 25-30 años se ha ido
sustituyendo de manera paulatina por el
cultivo de cereal y vid, pero, sobre todo,
algo que conforma la identidad del munici-
pio es la convivencia de olivos y almen-
dros.

Una leyenda afirma que el rey Fernando de Aragón fue engendrado en esta localidad

En pleno corazón de la sierra Vicor cuenta
con todo: patrimonio, paisajes y cultura

ALUENDA, PIETAS E INOGÉS

Esta localidad de la Comarca de Calatayud
cuenta con tres pedanías, cada una de ellas
con sus singularidades.

ALUENDA.- En este barrio pedáneo podemos
encontrar su iglesia que fue construida a fina-
les del siglo XIII, con una torre de planta cua-
drada. Además de lo bonito del paraje pode-
mos visitar una fuente renacentista en la plaza
y continuando por la calle mayor un estableci-
miento de turismo rural de lo más singular, la
Casa Toya.

PIETAS.- Cuenta con uno de los santuarios
más singulares de la Comarca con enterra-
mientos del siglo XIX, lápidas de cerámica y
un bonito baldaquino. Debajo del mismo, la
talla de la Virgen.

INOGÉS.- El casco urbano se arremolina alre-
dedor de la iglesia parroquial de San Miguel.
Un edificio del gótico tardío del siglo XVI.
En su interior se conservan piezas artísticas
de mucho interés, como la imagen conocida
como la Virgen de Jerusalén.

Todas las pedanías con un inigualable paisaje.

Morés, Bijuesca y Cetina celebraron por todo lo alto su
particular Feria de Abril
LA ACTUALIDAD.   A toque de sevillanas, con alegría y buen ambiente el fin de semana pasado
aprovechaban en las localidades de Morés, Bijuesca y Cetina para celebrar su particular Feria
de Abril. No faltó el buen ambiente, la diversión y el atrevimiento para bailar sevillanas, en una
jornada en la que en estas localidades se llenaron de vecinos y visitantes para disfrutar de estas
fiestas.
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LA ACTUALIDAD. Calatayud

La Diputación de Zaragoza
ha puesto en marcha un
programa de actuaciones

que en 8 años va a permitir arre-
glar más de la mitad de su red de
carreteras con una inversión glo-
bal de 83 millones de euros. El do-
cumento incluye 77 intervencio-
nes para mejorar todas las vías
provinciales que actualmente es-
tán en mal estado y se aprobó en
el pleno de marzo con el apoyo de
todos los grupos menos el PP, que
votó en contra.
En total, durante el periodo

2024-2031 la DPZ va a arreglar
526 de los 1.021 kilómetros de ca-
rreteras que forman la red provin-
cial. Además, gracias a esta plani-
ficación a largo plazo se va a po-
der agilizar tanto la redacción de
los proyectos como los procesos
de licitación, lo que a su vez per-
mitirá mejorar la inversión en ca-
rreteras de cada ejercicio. De he-
cho, la Diputación de Zaragoza va
a sacar ya a concurso un primer
paquete de 19 obras que en total
suman 6,5 millones de euros y
que se empezarán este mismo
año.
“El objetivo es lograr una me-

jora global de la red provincial de
carreteras garantizando unas bue-
nas condiciones de seguridad en
todas las vías, y para lograrlo va-
mos a suprimir las curvas y los
cambios de rasante más peligro-
sos y vamos a garantizar tanto
una anchura mínima de calzada
que permita el cruce de dos vehí-
culos como un pavimento en bue-
nas condiciones”, destaca el presi-
dente, Juan Antonio Sánchez
Quero, que se muestra conven-
cido de que este programa de ac-
tuaciones “va a marcar un antes y
un después” en las inversiones de
la Diputación de Zaragoza en ma-
teria de carreteras.

UNA RED CON POCO TRÁFICO 
La red de carreteras de la Dipu-

tación de Zaragoza está formada
por 150 vías que en total suman

más de 1.000 kilómetros. Es más
extensa que la red de carreteras
del Estado. Sin embargo, dos ter-
ceras partes de la red provincial
tienen una intensidad media dia-
ria (IMD) de menos de 250 vehícu-
los y una tercera parte ni siquiera
llegan a los 100 vehículos al día. 
“Nuestras carreteras comuni-

can los pueblos más pequeños de
la provincia, pero sus vecinos y
vecinas tienen el mismo derecho
que los demás a disponer de unas
comunicaciones seguras y dig-
nas”, recuerda Sánchez Quero.
“Por eso vamos a hacer un gran
esfuerzo inversor para mejorarlas

en una iniciativa que ejemplifica a
la perfección la razón de ser de la
Diputación de Zaragoza: apoyar a
nuestros pueblos, sobre todo a los
más pequeños, y a sus vecinos y
vecinas”.

DOS TIPOS DE ACTUACIONES 
El programa de actuaciones en

carreteras 2024-2031 de la Diputa-
ción de Zaragoza incluye dos ti-
pos de actuaciones. Por un lado se
va a poner en marcha un pro-
grama de acondicionamientos
para hacer arreglos integrales en
aquellas carreteras que presenten
deficiencias importantes en el tra-

zado: curvas muy cerradas, cam-
bios de rasante, una calzada muy
estrecha...  Dentro de este pro-
grama se incluyen 22 actuaciones
que suman 91 kilómetros y un
presupuesto total de 28,7 millones
de euros.
Además, la DPZ va a lanzar un

segundo programa de mejoras de
firme y ensanchamientos que per-
mitirá mejorar las carreteras que
necesitan más anchura y/o tienen
el pavimento en mal estado.  Den-
tro de este programa se incluyen
55 actuaciones que suman 435 ki-
lómetros y un presupuesto total
de 54,3 millones de euros.

83 millones para arreglar más
de la mitad de nuestras carreteras

La DPZ ha aprobado un programa de actuaciones que en ocho años va a permitir actuar en 77 carreteras provinciales,
todas las que actualmente necesitan mejoras

INTERVENCIONES

Casi 18 millones
de euros en 
actuaciones en la
Comunidad de
Calatayud

- CP-001 Villalengua a Torrijo
de la Cañada: 810.000 €.
- CV-202 Cetina a Sisamón:
720.000 €.
- CV-302 Ariza a Sisamón:
2.587.200 €.
- CV-307 Acceso a Cimballa:
999.600 €.
- CV-601 Calatayud a Embid
de la Ribera: 1.502.000 €.
- CV-603 Morata de Jalón a
Purroy: 1.038.000 €.
- CV-636 Acceso a Godojos:
157.500 €.
- CV-681 Bordalba a Deza:
270.000 €.
- CV-682 Ariza a Bordalba
(tramo pendiente): 910.000 €.
- CV-685 Cetina a Calmarza
(tramo pendiente): 350.000 €.
- CV-819 Acceso a Ruesca:
325.000 €.
- CV-901 Embid a estacion
FFCC Paracuellos de la
Ribera: 456.000 €.
- CV-922 Acceso a Castejón
de Alarba: 210.000 €.
- CV-104 Alhama a su
estación FFCC:  250.000 €.
- CV-310 Acceso a Sediles:
1.085.000 €.
- CV-623 Torrehermosa a Sta
Maria de Huerta: 1.085.000
€.
- CP-007 Acceso a Pozuel
de Ariza: 450.000 €.
- CV-005 Acceso a Moros:
308.000 €.
- CV-817 De Maluenda a
Olvés:  2.100.000 €.
- CV-937 Alconchel Ariza a
LP Guadalajara: 157.500 €.
- VP-011 Langa del Castillo a
Miedes: 805.000 €.
- CV-671 Cimballa a
Aldehuela de Liestos:
1.303.500 €.

J. Antonio Sánchez Quero, en la presentación del plan, que fue aprobado por todos los grupos menos el PP. A. NAVARRO

En total la Diputación de Zaragoza va a arreglar 526 kilómetros de su red de carreteras. ALFONSO REYES
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SEDILES.- La Vicorada llega el próximo
domingo, 12 de mayo
LA ACTUALIDAD.   La Vicorada consta de dos recorridos
coincidentes en algunos tramos, pero independientes. El trazado
más corto es de 16 kilómetros, en el que en un vertiginoso
recorrido se ascenderá al Pico del Rayo regresando a la localidad
de Sediles. El otro trazado es de 23 kilómetros, en el que recorrerá
toda la falda de la sierra Vicor para ascender a su cumbre y
regresar a Sediles. La organización de la andada cuenta con la
colaboración del club deportivo de Sediles y pese al número de
ediciones se sigue evitando la monotonía de la repetición de
recorridos para conseguir un mayor conocimiento del paisaje.
Tal y como ha explicado el concejal del Ayuntamiento de Sediles
Ángel Yubero, la inscripción tiene un precio de 15 euros y los
acompañantes podrán comer abonando 7 euros. Los interesados
pueden apuntarse en la siguiente dirección:
https://apuntame.click/evento/xvii-vicorada-2024/info.
El importe de la inscripción da derecho a participar en la prueba,
seguro de responsabilidad civil y de accidentes, avituallamientos,
guardarropa, comida, duchas y diversos obsequios directos (aceite
de Sediles, mermelada artesana La Vicora, bolsa de pasta
Romero, dentífico de kemphor y más sorpresas…).

TERRER.- Accidente en la A2
LA ACTUALIDAD.   Protección Civil de la Comarca Comunidad de
Calatayud informaba que en la madrugada del 9 de abril tenían
que colaborar con la Guardia Civil de Tráfico tras recibir una
llamada de un accidente de tráfico ocurrido en la A2 entre Terrer y
Ateca.
El suceso ocurrió cuando un vehículo articulado colisionó con un
automóvil averiado que se encontraba en el arcén, dejando a dos
personas heridas pero estables en el lugar. Inmediatamente, la
Guardia Civil de Tráfico, junto con los voluntarios de protección
civil acudían al lugar del siniestro.
Los heridos fueron evacuados por una ambulancia del 061, el
accidente señalizado y limpiada la calzada por el personal de
mantenimiento de la A2

TORRIJO DE LA CAÑADA.- Desde el
corazón del Valle del Manubles a debutar
en el fútbol profesional
LA ACTUALIDAD.   El R. Zaragoza sumaba un valioso punto en
esta última jornada dentro de la Segunda División del fútbol
profesional, tras empatar a uno en el campo del líder, Leganés. Un
punto más en busca de asegurar la permanencia para los de
Víctor Fernández, que a falta de cinco jornadas para que termine
la competición mantiene 5 puntos respecto al descenso.
El partido para el conjunto aragonés llegaba a su recta final
perdiendo por un gol a cero, sin embargo, en tiempo de descuento
finalmente se señalaba un penalty por mano de un defensor del
conjunto local que Mesa transformaba en el empate definitivo.
En esta pequeña historia de este partido de fútbol, sucedía un
detalle en lo que se refiere a la Comarca de Calatayud, y más
concretamente a la localidad de Torrijo de la Cañada. Victor
Fernández, entrenador del conjunto aragonés, hacía debutar a
una nueva perla de la cantera del R. Zaragoza, Pablo Cortés
García, jugador que en las últimas temporadas ha militado en la
entidad del león tanto en cadetes como en juveniles y esta
temporada con el Deportivo Aragón en Segunda Federación.
El jugador en cuestión desciende de Torrijo de la Cañada, jugaba
un minuto más la prolongación y en una de sus intervenciones la
jugada terminaba en el penalty señalado a instancias del VAR por
el colegiado del partido.
Un motivo más para sentirse orgulloso tanto en Torrijo de la
Cañada, como en el Valle del Manubles como en la comarca de
Calatayud.

MONTÓN

LA ACTUALIDAD, 

Posiblemente fue la boda del
año dentro de la alta socie-
dad española, el enlace matri-

monial entre Teresa Urquijo y José
Luís Martínez-Almeida, alcalde de
Madrid. Una ceremonia que reunía
lo más selecto de la sociedad ma-
drileña y política. Entre los más de
500 invitados, una pareja arago-
nesa: Ana Blasco y Jorge Azcón,
presidente de la Comunidad Ara-
gonesa y compañero de partido del
alcalde de Madrid.

Hasta aquí, alguno de ustedes se
preguntará lo que tiene que ver
esta boda con la comarca de Cala-
tayud, y tiene respuesta y explica-
ción, puesto que el diseñador y
modisto que se encargó de confec-
cionar el traje de la mujer de Jorge
Azcón fue Angel Lecumberri, al-
calde de Montón y propietario de
un taller de costura en Zaragoza.

En los ecos de sociedad una de
las mujeres que destacaron en esta
boda fue precisamente Ana Blasco,
con un traje rojo diseñado por el
modista de alta costura comar-
cano, un traje sencillo y elegante a
la medida de la mujer del Presi-
dente de la Comunidad Arago-
nesa.

UNA TRAYECTORIA IMPORTANTE
¿Pero quién es Angel Lecumbe-

rri? El diseñador nos contaba que
“tengo un taller de costura en Za-
ragoza desde hace más de quince
años y me dedico al mundo de la
moda de señoras”. El alcalde de
Montón mantiene una especial re-
lación con Jorge Azcón y con su
mujer. “Somos del Partido Popu-
lar, tenemos una gran amistad y
fue precisamente Jorge quien me
animó a presentarme a la alcaldía
de Montón, mi pueblo, donde nací
y al que acudo todas las semanas
sábados, domingos y lunes”.

El nombre del diseñador saltaba
a la información de sociedad de
medios de comunicación naciona-
les y es que la elegancia de Ana
Blasco fue una de las notas en ne-
grita de este enlace matrimonial.
Una situación que de alguna ma-

nera también sorprendía al alcalde.
“La verdad es que durante estos
días he recibido varias llamadas de
medios de comunicación naciona-
les y regionales. El vestido de Ana
fue un traje sencillo y pensado para
que sobre todo coincidiera con la
forma de ser de la protagonista,
una mujer sencilla, guapa, discreta

y elegante. Cuando visto a cual-
quier mujer lo primero que hago es
emocionarme y sobre todo intento
potenciar las virtudes de mis clien-
tas. Busco siempre que la mujer
esté por encima del vestido. Las
visto, no quiero taparlas”.

Una combinación perfecta entre
el vestido y la dama y un trabajo
esmerado que llega desde Montón.

ANGEL LECUMBERRI COMO 
ALCALDE

Estando al frente de un taller de
alta costura y dedicado al mundo
de la moda, Angel Lecumberri
tiene Zaragoza como centro de
operaciones. En las últimas eleccio-
nes municipales y tras ser conven-
cido por Jorge Azcón, se presen-
taba a la alcaldía de Montón por el
Partido Popular. Se presentaba y
salía elegido como máximo edil.
Combinar el trabajo con la alcaldía
suponemos que no será tarea sen-
cilla, aunque la dedicación y el es-
fuerzo ayuda a sacar todo el tra-
bajo diario. “Vivo en Zaragoza
pero también vivo en Montón, y es
que sábados, domingos y lunes los
paso en la localidad donde nací.
Volver al pueblo siempre me re-
conforta, y, ahora, además, es una
obligación más que la llevo a cabo
con mucha ilusión. Hay que estar
en el pueblo, escuchar a los vecinos
e intentar solucionar los problemas
de la gente”.

De martes a viernes se traslada a
Zaragoza, aunque en la capital
también dedica parte de su tiempo
a la alcaldía. “Entre semana tam-
bién hay que estar pendiente de lo
que ocurre y sobre todo buscar so-
luciones a los problemas de mis ve-
cinos”.

Siempre se suele decir que en
cualquier parte del mundo te pue-
des encontrar con un habitante de
la comarca de Calatayud, pero es
que además, tendremos también
que apuntar que en cualquier boda
del año también uno, se puede en-
contrar con el diseño al servicio de
la mujer, como son las colecciones
que crea este modisto, Angel Le-
cumberri.

El vestido de “Montón”, que llama la
atención en la boda del año
Angel Lecumberri, alcalde de Montón, el diseñador y modisto del vestido elegido por
Ana Belén Blasco, esposa del Presidente del Gobierno de Aragón, en la boda de 
Teresa Urquijo y José Luís Martínez-Almeida

DISEÑADOR, MODISTO Y 

Alcalde
Angel Lecumberri es diseñador y
modisto de profesión, cuenta con un
taller de alta costura en Zaragoza, y
entre otras señoras viste normalmen-
te a Ana Blasco, esposa del actual
Presidente del Gobierno de Aragón,
Jorge Azcón.

Su relación en el mundo de la política
le llegaba precisamente a través de la
amistad con Jorge Azcón, que fue
quién le propuso la idea de que se
presentara por el Partido Popular a la
alcadía de su localidad, Montón.

Elegido como alcalde desde las últi-
mas elecciones, Angel Lecumberri
divide su tiempo entre la dirección de
su negocio en Zaragoza con su pre-
sencia en Montón: varios días a la
semana en la capital del Ebro y el
resto en su localidad. “Entre semana
también hay que estar pendiente de
lo que ocurre en el pueblo y buscar
soluciones para los vecinos”.

COMARCA BREVES



ABRIL  DE 2024 LA ACTUALIDAD de la Comunidad [15]
SABIÑÁN

ANUNCIOS
VENDO adosado en Calle Leonardo de Chabacier, 34 de Calatayud.
Tfnos. 645 205 812 / 669 567 331.
VENDO maquinaria eléctrica y de batería de construcción, carpintería y
de taller. Tel. 622 49 05 04.
OCASIÓN.- VENDO comedor completo compuesto por: vitrina de
2,80x2,20, tres sofás (uno de tres plazas y otro de dos), mesa comedor
(para 9 personas) con 6 sillas. 200 euros negociables por todo. Tel. 603
39 13 15.
COMPRO piso de particular a particular, en Zaragoza. Zona centro. Tel.
699 993 736.
SEÑORA ofrece servicios de limpieza, planchado y cuidado de adultos
(hospital, por horas) o interna. En Calatayud. Tel. 633 128 321.
VENDO mesa de salón y 6 sillas. Seminuevas y en muy buen estado.
Precio a negociar. Tfno. 685 766 390.
SE REGALA por no poder atender, perrita de 2 años, raza Teckel, pelo
duro, 5-6 kilos, adiestrada, cariñosa y muy juguetona, con chip y docu-
mentación. Aportar collar y correa. Tfno. 658 022 607.

LA ACTUALIDAD, 

El pasado 15 de abril se inauguraba de
forma oficial de la rotonda en la entrada de
la localidad. Este importante proyecto,

destinado a mejorar la movilidad y la seguridad
vial en la localidad, ha sido posible gracias al
compromiso y la colaboración de diversas auto-
ridades y entidades. La ceremonia de inaugura-
ción fue presidida por el Alcalde de Sabiñán, Ig-
nacio Marcuello, y contó con la presencia del Vi-
cepresidente de las Cortes de Aragón, Ramón
Celma. Además, se sumaron al evento vecinos
de la localidad, vicepresidentes y consejeros de
la Comarca Comunidad de Calatayud, represen-
tantes de la Diputación Provincial de Zaragoza
(DPZ), así como concejales locales.
La pieza central de esta nueva infraestructura

es un imponente letrero luminoso que lleva el
nombre de Sabiñán.
Una vez finalizado el evento, el Vicepresi-

dente Ramón Celma firmaba en el libro de oro
del Ayuntamiento de Sabiñán, dejando un testi-
monio de su visita y su apoyo a la localidad. El
Alcalde Ignacio Marcuello expresó su gratitud
hacia todos los involucrados en este proyecto y
destacó el valor de la colaboración interinstitu-

cional para el desarrollo de Sabiñán. Por su
parte, el Vicepresidente Ramón Celma elogió el
esfuerzo conjunto que promueve el bienestar y
el progreso de la comunidad.
La inauguración de esta rotonda no solo re-

presenta un avance en términos de infraestruc-
tura vial, sino también un símbolo de prosperi-
dad para Sabiñán y sus habitantes.

La inauguración fue el pasado 15 de abril y se contó con la presencia 
de distintas autoridades locales, comarcales, provinciales y regionales

Inaugurada una 
rotonda de entrada a la localidad

ROTONDA

Movilidad
Con esta infraestructura se mejora considerablemen-
te la movilidad y la seguridad vial en esta localidad
de la comarca de Calatayud.

La pieza central de la infraestructura corresponde a
un letrero luminoso que lleva el nombre de Sabiñán.

En el acto de inauguración se contó con represen-
tantes de las distintas instituciones locales, comarca-
les y regionales, entre ellos se contó con la presen-
cia del Vicepresidente de las Cortes de Aragón, el
popular Ramón Celma, que firmaba en el Libro de
Oro de la localidad.




